

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Estado de barbarie

El relato de las noticias que se reciben de la guerra, causa ese intenso escalofrío de lo trágico.

Millones de soldados, combatiendo al Oriente y al Occidente de las fronteras alemanas.

Centenares de miles de muertos; otra igual ó mayor cifra de heridos, y un número no menor de enfermos: total, más de un millón de hombres fuera de combate.

Más de un millón de individuos jóvenes, sanos, robustos, inteligentes, especialistas en las industrias, en las artes manuales: muchos de ellos quizás también en las Bellas Artes y en las Letras, que representan por sí solo para todos los países de donde eran ciudadanos y los ha perdido, una suma inmensa de riqueza en actividad, inteligencia y producción que, unida á la de los campos, caminos, ferrocarriles, navés, ferrocarriles y demás vías de comunicación, edificios y artefactos de todas clases, destruidos, vida industrial y mercantil interrumpida, arrojan una enorme cifra de centenares de miles de millones, producto del esfuerzo humano en largos años de estudio y de trabajo.

Esto es profundamente bárbaro, y no se diga que la guerra es la civilización, cuando destruye cuanto ésta ha creado y acumulado y obliga á la Humanidad á un violento retroceso desde el campo de la espiritualidad.

En la Polonia rusa, en la Prusia Oriental, en Galitzia y en Hungría, se pelea con un encarnizamiento propio de fieras: la vida del hombre nada significa para los directores de esas batallas gigantescas, con tal de alcanzar el objetivo propuesto, y es tal la mortandad que sufren todos, acometiéndose entre sí, que el pan que se amasa con el trigo que se siembra en esos campos, ha de saber á sangre por espacio de siglos, como aquel de la gran tragedia inglesa.

En los campos belgas y franceses del Norte, la lucha tiene caracteres más sombríos: encerrados en las trincheras, entre agua y fango, siempre en acecho unos de otros, bajo una continua lluvia de granadas y metralla, los soldados deben ensordecer por el ruido del cañoneo, y alequecer por las condiciones en que viven. De cuando en cuando un violento asalto del enemigo y otro no menos formidable ataque propio, á la bayoneta, rompen la uniformidad y monotonía de la vida de trincheras, y creíble es que los asaltos y ataques, parecidos á convulsiones parciales que sufriera la extensa línea

de combatientes, serán á veces hasta iniciados con entusiasmo y recibidos con alegría, para salir del estado de autómatas en que se encuentran forzadamente.

Hay que hacer votos para que pronto cese ese estado de barbarie en que ha caído la Europa culta, y á fin de que cuanto antes, aunados los esfuerzos de todos, puedan dedicarse á la ardua tarea de rehacer lo perdido y de inculcar en el ánimo de las generaciones venideras el horror á la guerra y el amor al prójimo, á fin de que las contiendas futuras entre las naciones se resuelvan de igual modo que entre los individuos, por medio del Derecho.

VERSOS INEDITOS

Al productor

Proletario, ama al trabajo,
que en él tu deber está,
más no olvides que el de arriba
vive á costa del de abajo.

Piensa que en la Creación,
todo debe producir..
¡y aún hay quien quiere vivir
por la inieua explotación!

Ilustra tu inteligencia
por el estudio profundo,
y conocerás el mundo
egoísta y sin conciencia.

Entonces podrás saber
que no tienes ningún derecho
y sólo obras en provecho
de quien te impuso el deber.

Y un volcán de indignación
te obligará á protestar,
empujándote á luchar
por tu santa redención.

ANTONIO MINGOT.

¿Se arreglará?

Continúa sin arreglar el trozo de calle existente desde la esquina de la farmacia del paseo de Méndez Núñez á la entrada de Liorna.

Esto que decimos de este trozo de calle podríamos hacerlo extensivo á casi todas las de la población tal es el estado de abandono en que se encuentran.

¿Es que el señor alcalde no lee la Prensa, no sale de casa ó es que quiere que los transeuntes se rompan las piernas?

Al paso que va con Ramón bien pronto tendremos que entonar alabanzas á Ramos y Soto.

Y eso que fueron el colmo de los peores alcaldes de Alicante.

LOS METALÚRGICOS

DIGNA ACTITUD

Hace algunos días lei, no recuerdo en qué periódico un párrafo muy sustancioso, que se quedó grabado en mi memoria, pues entre otras cosas decía: que los burgueses, lo mismo que los gobernantes que les representan y defienden saben que es necesario arreglarse para no verse envueltos en un terrible cataclismo social.

Es muy lógico y natural que piensen así, los burgueses que tienen cabeza y piensan con ella, pero los que apesar de tenerla disforme piensan y calculan con los pies, esperando un resultado apetecido, van irremisiblemente al fracaso.

Tal les está sucediendo á los altivos y ambiciosos patronos Aznar, los que amentonados con el sacrificio de las propias vidas de sus víctimas, creían, que arrojándoles á la miseria, impondrían su voluntad despótica, antihumana y antisocial, pero esta vez se han equivocado.

Los honrados obreros que por espacio de tres meses vienen sosteniendo una lucha tan digna, poseídos de un caudal de razón y con la admiración y aplauso, no solamente del pueblo de Alicante, sino de España entera, que no les abandona y responde unánime á sus justas quejas, se muestran con el mismo valor y tenacidad del primer día, sin doblegar la cerviz ante los tiránicos desplantes de los Aznar, los cuales han procedido y vienen procediendo de toda manera, menos como lo hacen los caballeros.

La actitud de aquellos obreros que en Béjar hace algunos meses, llamó la atención del mundo entero, porque prefirieron morir de hambre por las calles, antes que supeditarse al yugo opresor de la tiranía burguesa de dicha población, ha repercutido en Alicante en el ramo de metalúrgicos. Hastiados esos obreros, del despotismo feróz, cruel y sanguinario de los Aznar, lo han sacudido con dignidad y entereza sosteniéndose en la misma actitud, por ser la causa que defienden la causa del honor, de la razón, de la justicia y de la humanidad. Han visto entrar el horroroso espectro del hambre en sus hogares, pero ellos, con una firmeza de carácter inimitable, han arrojado el salivazo del desprecio á los Aznar, no queriendo componendas con ellos, mientras no se reanudaran los trabajos en sus talleres y en las mismas condiciones de antes, pacta-

das y firmadas ante la primera representación civil de la provincia.

Mucho se ha dicho en el mitin y en la prensa, y mucho queda por decir todavía, pero apesar de todo esto, los Aznar, perdiendo todo lo que deben conservar los hombres y lo principal que es la vergüenza, aún continúan en Alicante y con su descarada y cínica intransigencia, haciéndose el sordo y el desentendido, cubriendo su cara con el tápido velo de la hipocresía mas refinada, pero la opinión les juzga y por dequier no oímos mas que palabras de desprecio y maldiciones contra estos patronos que han originado tal conflicto, el que no tiene razón de ser.

No elviden los Aznar que las masas de hambrientos se agitan, se organizan y adquieren conciencia de su fuerza, que las persecuciones más crueles, no pueden contenerlas siempre y que forzoso es arrojar un mendrugo al can rabioso, para evitar mordeduras dislacerantes.

Comprendan también las autoridades que es peligroso el que en un pueblo haya una determinada masa de esclavos sin pan, porque éste les haya sido arrebatado por el capricho de unos patronos, que no tienen ni el más leve átomo de sentimiento humanitario.

Las indignas proposiciones de esos patronos, no pueden ser en manera alguna atendidas, porque ya que los obreros por humanidad—lo que los Aznar no tienen—se hicieron solidarios con sus compañeros injustamente, arbitrariamente despedidos, no acudirán al trabajo, mientras no sea con la condición de ser todos admitidos, porque entendiéndolo bien los Aznar: entre los metalúrgicos no hay traidores, y si existe alguno que otro débil, sin cohartar su libertad de acción se procurará convencerle de lo equivocado que pueda vivir.

Los obreros metalúrgicos no admiten razones más ó menos disfrazadas con la carota de la hipocresía, quieren que se haga justicia y que ésta sea equitativa, quieren que la razón se imponga á la sinrazón, quieren el imperio de la paz y no el del garrote.

Del enemigo el consejo y consulten con su conciencia si es que les queda algun átomo.

Conque ya lo saben los Aznar para lo sucesivo.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

DIALOGOS CORTOS

La Libertad

Preguntó á las aves del espacio dón- de estaban sus amos, y me respondi- ron:

—¡Amos! ¿para qué habíamos de tenerlos? ¿No nos ha dado la Naturale- za alas, instinto y elementos para atender á nuestras necesidades? Pues entonces, ¿para qué habíamos de tener amos?

A las bestias del campo lo mismo pregunté, y ellas me contestaron:

—Aquí no hay amos; todos somos iguales y tenemos el mismo derecho á la tierra, al agua, al aire y al sol, que prodiga nos ofrece la Naturaleza.

Vi después á un pobre y desgracia- do trabajador que caminaba penosa- mente, anegado en sudor y encorvado bajo el peso de dos sacos, uno muy grande y otro muy chico, que llevaba á la espalda.

—¿Qué llevas en los sacos, buen amigo?—le pregunté.

Trigo—dijo el infeliz—recogido en el campo.

—¿Lo lleváis á vuestra casa?—le volví á preguntar, y él me contestó:

—Sólo una parte.

—¿Cuál de los sacos es para vos?

—le dije, y me respondió:

—El que es más pequeño,—mani- festando por la expresión de su sem- blante hallarse resignado con su suerte.

—¿Qué hacéis con el grande?

—Llévanselo al amo; él es dueño de la tierra y meda esta parte por reco-

—Infeliz—dije yo; ¿no véis que ni las aves, ni los brutos viven en la es- clayitud? Ellos son libres. ¿Por qué no lo habéis de ser también?

—Por que Dios ha dispuesto que tenga un amo—respondió el igno- rante.

—¿Quién es ha dicho eso?

—El cura—dijo el pobre necio.

L. L.

Á LOS TONELEROS

de Alicante

Desde hace un año próximamente que venimos en decadencia (per lo que no es del caso decir) pero tan injusta- mente que en la actualidad no hay un tonelero que en realidad pueda decir bien de su estado moral y material, no solamente aquellos que continuan sien- do socios y gozando de las alabanzas de sus compañeros, sino que menos lo están aquellos que por agradecimien- to ó delicadeza sucumbieron á los de- seos patronales. ¿Pues si esto es así que es lo que nos corresponde hacer á ambos? Los primeros dar una amnis- tía y estrechar entre sus manos á aque- llos que vengan á engrosar nuestras filas olvidando todo lo pasado y estos acudir al llamamiento que para esto se les hace prometiendo á la vez para lo sucesivo que no han de romper nues- tra unión que es la fuerza. Y para esto, se os concede el ingreso á partir de es- ta fecha á cuota corriente siendo el plazo de la amnistia hasta últimos de Enero.

LA COMISION

Ironías...

Los presupuestos mu- nicipales, para com- padres y comadres.

Si, señores, si. Los presupuestos que nuestros políticos amañan todos los años por obra y gracia de sus respec- tivas voluntades, con un conglomerado de despilfarros y alcahuetas, que sólo para que los paniaguados del márgen vivan sin trabajar, sirven.

Veamos como se distribuyen los miles de duros que á fuerza de estru- jar al pueblo, sacan de los bolsillos de los que contribuimos á las cargas mu- nicipales.

D. Fulano de Tal y de Cual: por contar los dátiles que maduran en el paseo de los Mártires, 3.000 pesetas al año, llueva ó que no.

A don X. X. X. por tomar el sol en invierno y la sombra en verano, 2.500 pesetas á los doce meses.

A don Z. Z. Z. por pasearse tres ho- ras diarias, todos los días que tenga gusto y ganas—2.500 á los trescien- tos sesenta y cinco días.

A don M. M. M. por votar en falso y romper una urna—la que le digan— 2.000 pesetas del ala cada cincuenta y dos semanas.

Y así, de esta manera, se invierten todos los años, ¡ojó, cajistas, no pon- gan anos por años!—un más que respe- table puñado de duros.

Si bien es verdad que todos estos señores que se fuman tan benitamente todo este dinero, no hacen nada pro- vechoso para beneficio del pueblo, dar vida á todos los que caciquean por las oficinas, y, con sus embucha- dos ab van á los inútiles hasta la de- seada poltrona conejil, y los unos, sin los otros, no serian nada absoluta- mente.

Esto, para los compadres.

—¿Y para las comadres?

Pues para las comadres 1.000 pese- tas al año: 750 para una, y las restan- tes para las otras.

Las otras son las que pagarán el pata, pues con cinco pesetas al mes ya tienen para un cordel por si quieren suicidarse; aunque dicen que no quie- ren hacerse ricas á costa del pueblo pagano, y piensan renunciar á las cin- co pesetas tan indecorosamente asig- nadas.

—¿Qué orgullosas y exigentes que son las comadres!

—¿Qué quedarán? ¿quieren todo el pre- supuesto, por un servicio que no apre- vecha para nada?

—Porqué á les alicantinos, no creo aprovechen sus servicios.

—¿Y á las alicantinas?

Eso, allá veremos.

Porque... se dan casos.

VULCANO

Boykot

La Sociedad «La Montadora» en junta general extraordinaria celebrada el 12 de Noviembre acordó por una- nimidad el declarar el boicot al «Dia- rio de Alicante» y á la imprenta del mismo diario por el motivo de hacer propaganda en contra de la actual huelga.—La Directiva

Nuestro folletín

Próxima la terminación de la nove- la **Los amores de Mar- celo** propiedad de la casa Maucci, de Barcelona, que viene publicándose como folletín en nuestro periódico, te- nemos el gusto de participar á nues- tros lectores, como dentro de breves días empezaremos á publicar la intere- sante novela de José Llorens Mira (Fray Feliu) titulada

Nobles y plebeyos

la que no dudamos ha de ser de la to- tal aceptación de nuestros favorece- dores.

Nobles y plebeyos

es una novela amena, interesante y de correcta dicción, que por el problema social que en ella plantea, el modo de resolverlo, y los personajes que la in- tegrán, podemos asegurar que es una de las novelas que mas pueden intere- sar á la clase proletaria y á todos los amantes de las ciencias político mo- rales.

Nobles y plebeyos

es la narración clara, real y positiva de la vida aciaga de una modesta hija del trabajo arrojada al abismo de la dege- neración y depravación física, merced á la lujuria de un burgués, y al orgu- llo y despotismo de la aristocracia y de la Iglesia.

Nobles y plebeyos

es la fiel exposición de la lucha serda y tenaz, trabada entre la clase adine- rada y parasitaria, y los desheredados de la fortuna.

Nobles y plebeyos

por su corrección de estilo y lo bien dibujado de sus personajes, podemos asegurar ha de ser un gran triunfo su publicación.

Suecos

Los canes

En la Casa de Socorro, han sido asistidos de mordeduras de perro Francisco Sanmartín Viciens y Luis Clement Ramos é Isabel Garrigós Fe- rrándiz.

Una caída

Por efecto de una fenomenal bo- rraquera cayese en el Mercado, José Sevilla Clement, contusionándose la sien izquierda.

Fue asistido en la Casa de Socorro.

Accidente del trabajo

Trabajando en la Isla de Tabarca el marinero Jaime Manzanero Cardo- na, se causó una herida en la mano derecha.

Heridos

De una pedrada fué herido en el vértice de la cabeza, José Sirvent To- ledo.

También han asistido en la Clínica Municipal á Daniel Benicto Sirera que padeció heridas contusas en las regio- nes nasal y malar izquierda.

Pérdida

En la Inspección de Vigilancia se ha presentado Francisco Alemán Ter- tosa, alumno de la Escuela de Artille- ros navales, manifestando que en el tren de Murcia que llegó anoche á es- ta, se dejó olvidado un abrigo ó ca- pote.

Desobediente

Silverio Rocamora Cortés, pasaba en union de otros por la calle de Pi- zarro y seguramente se sintió cansado y se detuvo.

Los de Seguridad números 39 y 82 le requirieron para que siguiese á lo que se negó el Rocamora promovien- do además fuerte escándalo.

Se le han impuesto 50 pesetas de multa.

Una batida

Por la policia han sido detenidos los conocidos industriales Eduardo Jordá Vallés (a) Zapateret, José Escolano Villaplana (a) Chico de la Comadre, Emilio Asensi Ors (a) Panadero, Bar- toloomé Iborra Pérez (a) Bartolo, Bar- toloomé Balde Llorca (a) Vilero y Luis Campos Anton.

A todos ellos se les ha facilitado al- bergue por unos días en el chalet de Benafía.

NOTICIAS

Tenemos entendido que varios de los obreros metalúrgicos en huelga, han organizado una «murga» que sal- drá por las calles de Alicante, con el fin de postular y recaudar fondos para los huelguistas más necesitados.

Seguros estamos que el pueblo de Alicante ha de dispensar una buena acogida á los «murguistas» y bien pronto se harán populares sus couplets.

Ha sido cancelado por real orden, el expediente minero «Damasia á la Consuelo», del término de Mucha miel.

Ayer se declararon en huelga los alumnos del Instituto, Escuela de Co- mercio y Normal de Maestros, en de- manda de que se adelanten las vaca- ciones.

En los mencionados centros se han registrado con dicho motivo algunas incidentes.

Ha sido destinado á la Administra- ción principal de Correos de Murcia, nuestro paisano el joven oficial don Vicente Soler Saval.

A las diez de la mañana del día 19 del corriente comparecerán en la Au- diencia de esta capital, para declarar en la causa instruida por este Juzgado por disparo contra Vicente Cano Gar- cia, los sugetos Juan Moreno Marce- lo, Manuel Olandete Blau y Juan Oje- da Muesca.

AMA DE CRIA.—Se necesita una para criar en su casa.—Calle de las Navas 47 y en la imprenta de este periódico.

Se cita por el Juzgado de Instru- cción de esta capital, á Maria Navarro Pérez, la que comparecerá ante el mismo, para declarar en el plazo de cinco días.

Por la línea de M. Z. A., han llegado á esta población 240 sacos de trigo y 100 de harina.

Del vapor «Turia» se han desembarcado 150 sacos de patatas y 230 de harina.

En la Sala de Conciertos, Castaños, 17. bajos, se abre, á partir del presente anuncio, matrícula de Solfeo, Piano, Canto y Declamación, á cargo de los profesores doña Emilia Miquel, don Juan Laterre y D. Miguel Soler, respectivamente.

Los precios serán módicos, y las personas que deseen inscribirse podrán hacerlo en el domicilio de doña Emilia Miquel, Mayor 14. 2.º de 6 á 9, de la tarde todos los días y los festivos por la mañana de 11 á 1.

Si el número de matrículas responde á los propósitos de los profesores, la apertura será el 1.º de Enero próximo y las clases podrán empezar el día 2.

La inscripción terminará el 30 del presente mes. En el domicilio mencionado, se facilitarán los datos que se pidan.

En el salón de actos del Ayuntamiento de Crevillente, tendrá lugar el próximo domingo á las tres de su tarde la junta general del Heredamiento de Aguas de San Felipe de Neri para la aprobación de los estatutos, Reglamento de la misma y nombramiento de cargos.

Se está organizando una velada artística en el Teatro Verano á beneficio de los metalúrgicos en huelga.

La función se celebrará el sábado próximo, habiéndose ofrecido desinteresadamente el Grupo Artístico de la Casa del Pueblo y la compañía que dirige don Enrique Maiques.

Dios los cría...

Copiamos de un periódico de Alcoy:

«Según tenemos entendido, se han declarado en huelga en esta ciudad, todos los operarios fundidores de los cuatro talleres, señores Aznar, Botella, Boronat y Rodes, y además están en huelga los metalúrgicos y modelistas del taller de los señores Aznar.

Parece, que los móviles de la huelga obedecen á haberse negado á firmar un documento comprometiéndose á no dar á sus operarios ningun trabajo que proceda de alguno de los talleres en huelga de Alicante.

Celebraremos infinitamente que las diferencias surgidas entre los mencionados patronos y obreros tengan una pronta y satisfactoria solución para todos.»

Los patronos alceyanos parece que se han contagiado de la lepra que padecen los Aznar de Alicante, y como todos ellos son lobos de una misma camada, al sentir olor de carne proletaria, abren sus desmesuradas fauces amenazando tragárselo todo.

Pero los metalúrgicos alcoyanos, al igual de sus compañeros de Alicante, sin temor á la fiera, le descargan certero golpe en la cabeza.

¡Muy bien por los metalúrgicos alcoyanos!

¿Se habrá enterado el señor gobernador, de lo que traen por consecuencia las informalidades é intemperancias de los Aznar?

Por si acaso lo ignora, lo ponemos en su conocimiento, y que conste de que los huelguistas son profetas.

La conflagración europea

Coronel honorario

Amsterdam.—La Agencia Wolff comunica que el Kaiser ha nombrado coronel honorario del quinto regimiento de su guardia al jefe del Estado Mayor austro húngaro, general Hoertzenдорff.

Se rinden

Pretoria.—Ay-r se han rendido á las autoridades militares dos generales, un coronel, dos oficiales y treinta soldados rebeldes.

La insurrección ha quedado completamente dominada.

Tropas de Amberes Amsterdam.—Han salido de Amberes para las Flandes casi todas las tropas que habían llegado.

En un solo día salieron más de quince mil.

Los soldados adornaban sus fusiles con ramas de árboles.

Prohibición

Bucarest.—Un decreto prohíbe la salida de Rumania del cuero y de los artículos de metal.

Arreglo amistoso

Atenas.—El Gobierno búlgaro ha aceptado la propuesta del griego, de arreglar el último incidente fronterizo

nombrando dos comisiones que se informen de lo que ocurrió y propongan las sanciones que consideren justas.

Regreso

Paris.—Han regresado de su viaje á los departamentos invadidos el presidente del Consejo, Vioiani, y el ex ministro Mr. Leon Bourgeois.

Hoy celebraráse en el Eliseo Consejo de ministros, bajo la presidencia de Poincaré.

Azúcar y café

El Havre.—Ha llegado un vapor griego procedente de Siracusa.

Trae veinte mil sacos de azúcar y cinco mil de café.

Estas mercancías eran llevadas á Hamburgo por un vapor alemán que capturaron los franceses en el Mediterráneo.

Licencias

Paris.—El ministro de la Guerra ha ordenado que todos los soldados heridos, al salir de los hospitales, tengan una licencia de ocho días antes de volver á la línea de fuego.

Gastos

Roma.—Los gastos extraordinarios realizados hasta ahora por Italia con motivo de la guerra europea ascienden 1.123 millones de liras.

...después abrió el escritorio, el armario, cogió los valores y las joyas que encontró y sin volver á pasar por el salón, salió por el corredor á la antecámara, abrió la puerta que daba á la escalera, la cerró tras sí y salió tranquilamente á la calle.

Después abrió el escritorio, el armario, cogió los valores y las joyas que encontró y sin volver á pasar por el salón, salió por el corredor á la antecámara, abrió la puerta que daba á la escalera, la cerró tras sí y salió tranquilamente á la calle.

Volvió la primavera, habiendo transcurrido más de un año desde los acontecimientos sucedidos.

En la capilla privada, llamada de la Santa Anunciación todo estaba preparado para el matrimonio del conde Delmonte, con Maria Viser, ó por mejor decir con Viola.

Ya desde el alba la multitud se estacionaba junto á aquella iglesia; porque la historia de la huérfana que durante tantos años había vivido en la miseria y en la Judería había corrido de boca en boca y se hablaba de su bautismo y el de su padre el barón Armando Viser.

A las seis llegaron los carruajes que llenaron casi toda la plaza.

Cuando Viola bajó del brazo de su padre, se levantó un murmullo de admiración por toda la multitud.

Sería difícil dar una idea de la belleza de la joven con su blanco traje de desposada con velo y corona nupcial.



...después abrió el escritorio, el armario, cogió los valores y las joyas que encontró y sin volver á pasar por el salón, salió por el corredor á la antecámara, abrió la puerta que daba á la escalera, la cerró tras sí y salió tranquilamente á la calle.

Suscripción popular

para costear los gastos que origina el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriero y Ferran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

AVISO UTIL

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22 10 horas; llega a las 6 45 horas. — Correo de Andalucía: Sale a las 14 30 horas; llega a las 35 horas. — Corto, de Alhacete: Sale a las 6 30 horas; llega a las 9 40 horas. — Corto de Almansa: Sale a las 17 40 horas; llega a las 21 5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6 30 horas; llega a las 10 horas. Correo de Murcia: Sale a las 4 5 horas; llega a las 11 55 horas. — Tren Mercancías de Zúñiga y Torrevieja: Sale a las 4 50 horas; llega a las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20 50 horas.

Rogamos a nuestros lectores de Elche que si tienen que hacer alguna reclamación sobre nuestro periódico, se dirijan a nuestro corresponsal en dicha población, Juan Diaz Garcia, San Juan 18.

Libretas de Inquilinato y de Lotería se venden aquí

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — El

Almacén de novedades en sombreros

PRECIO FIJO

Altamira, 12 (antes Princess)

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalgar núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

ALICANTE OBRERO

Precios de suscripción

En Alicante: 10 céntimos semanales.

Mes 50 céntimos. Número suelto 5 céntimos y atrasado 10.

Anuncios y comunicados a precios convencionales

Pago adelantado

Donatelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Academia de dibujo

dirigida por

Don Juan Albert

ALTAMIRA, 12, 2º

Clases preparatorias para carreras especiales: — Clases nocturnas de artes y oficios para obreros

PRECIOS MODICOS

Herrería y cerrajería

DE

JOSÉ GIL

(EL MADRILEÑO)

Construcción y reparación de toda clase de herramientas. — Se sirven encargos para fuera y dentro de la capital. —

Precios económicos

Calle del Pozo, núm. 49. — Alicante

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sesión permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades. — Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport. — Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nueva. — Sesión permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

CARIDAD. — En la calle de la Concepción, núm. 36 habitan señoras que en otros tiempos gozaban de buena posición y se encuentran en la mayor necesidad.

Las personas que quieran hacer un acto humanitario y noble, les rogamos entreguen el socorro en su propio domicilio.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, sigiendo métodos honorarios. Para informes en esta redacción.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias.

Impresos para sociedades. Volantes. Cargaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

Solo dos días después se descubrió el horrible delito de Teto; pero nadie reconoció a Luciana en el cadáver desfigurado que encontraron en medio del salón, entre un charco de sangre coagulada.

¡Extraña combinación! La vieja que servía a Luciana, que únicamente podía dar algunos informes acerca de ésta, la misma noche que acompañó al conde Marcelo a casa de su ama, al volver a su habitación, fué herida de un ataque apoplético, y murió de repente.

El cadáver de Luciana fué expuesto pero nadie lo reconoció, y como empezaba a descomponerse, pronto dieron la orden de enterrar aquellos miserables despojos en el cementerio de Trexiano.

Marcelo, antes de partir de Florencia, había puesto en guardia al duque y a la duquesa contra Luciana, contándoles lo que había ocurrido.

Cuando el duque supo el delito cometido, comprendió quien era la joven asesinada, pero no reveló su descubrimiento más que a Marcelo, el cual a la vez que el duque tenía demasiado interés en mantener oculta la verdad.

Así que, ni la duquesa, ni Florencio, ni Viola supieron nunca el misero fin de Luciana. Creyeron de buena fe que la joven hebrea había huido a América y esperaban que un día a otro la verían comparecer.